



# Látigo



Revista defensora de los deportes hípico y galguero

Suscripción para Madrid:  
Trimestre: 2,50 pesetas

Redacción y Administración:  
Avenida de Pablo Iglesias, 15  
Correspondencia: Apartado de Correos 320

Suscripción para provincias:  
Semestre: 6,00 pesetas

## ¡Látigo! ¡Látigo!

Al aparecer LATIGO en el campo hípico hemos creído imprescindible necesario trazar, en éste su primer número, la significación de esta nueva Revista, que tiene por lema INDEPENDENCIA.

LATIGO viene a ocupar un puesto del que por necesidades económicas han desertado, por lo general, casi todas las revistas hípicas, que se han visto obligadas a aceptar la subvención oficial o a desaparecer más o menos tarde.

No queremos decir con esto que no cumplan su cometido con fidelidad y altas miras, pero sí que en algunos momentos se ven obligados a desamparar a la afición ante la obligación moral de la subvención y de su oficialidad. Claro que como la Sociedad de Fomento no merece más que alabanzas por lo que hizo, hace y hará por el deporte, la labor de estas revistas, a las que tanto debe el esplendor del más bello sport, es fácil, y casi sin tropiezos pueden servir al fomento del caballo, representado por la citada Sociedad, y a la afición, representada por ese contingente de viejos aficionados, que velan por el turf español y que son su más firme puntal.

Pero hay momentos—y el actual es uno de ellos—en que enemigos del deporte por mezquinas pasiones, no vacilarían en procurar hundirlo, como si en esta pequeñez vieran alguna compensación a su rabia ante la impotencia a que están condenados. A esto es a lo que nos oponemos con todas nuestras fuerzas, y estamos seguros que aunque nuestros latigazos sonrojen—es bien difícil—y enfurezcan a algunos, los más, los verdaderos defensores del turf español estarán con nosotros y nos ayudarán a DESENMASCARAR A LOS QUE OCULTAMENTE SOCAPAN las carreras de caballos en España.

Con respecto a la afición, velaremos por la seguridad del apostante, y nuestras columnas no dejarán pasar sin su aguda censura todo, lo que, venga de quien venga, perjudique al aficionado.

Nuestras columnas estarán abiertas a propietarios, preparadores, jockeys y aficionados, siempre que lo que expongan sea la representación de la verdad y la justicia y lo

hagan dentro de las normas de la más cuidada corrección.

Este es nuestro programa, y bien pronto los que nos sigan podrán darse cuenta de que en LATIGO tienen su mayor defensa, así como el deporte su más seguro defensor.

LATIGO abre una sección de «Tribuna libre» y una sección de «Correspondencia» que ofrece generosamente a todo el que desee exponer una idea o desvanecer cualquier duda, para lo que recuerda que toda la correspondencia debe dirigirse al **Apartado de Correos número 320**.

## VALERO PUEYO DICE...

Hemos querido que las primeras columnas de la revista LATIGO, se honrasen dedicándolas a uno de los nombres que irá unido a la vida del turf español, como engarce más brillante. No hemos de señalar, y menos destacar aquí, la recia personalidad de Valero Pueyo, tan popular y conocida por todos los aficionados. Pero si queremos destacar, lo que este hombre significa en la actualidad para la vida de las carreras en España. Dejamos a un lado su labor deportiva, en la que como preparador es sencillamente único, para dedicarnos a resaltar su postura en el turf español. Valero es la representación, mejor dicho, la encarnación de la democracia en las carreras de caballos; es el punto de mira a donde deben dirigirse los que quieran salvar el deporte hípico en España, hasta el extremo de que si pudiésemos señalar media docena de nombres como el suyo, no vacilaríamos en afirmar que nada ni nadie podrían atentar contra el más bello y popular sport.

Perseguido en múltiples ocasiones, envidiado siempre, a través de épocas en las que parecía un crimen el intentar competir con la «otra sangre» no ha perdido jamás su optimismo y a la oposición cobarde ha puesto siempre su risa burlona, compañera de su arte, que le permitía transformar lo que sus enemigos desechaban como inservibles, en cracks insospechados.

Anuestra indicación ha acedido con su proverbial sencillez, y nosotros, que no nos cansaríamos de escucharle, comprendemos a través de su charla, el secreto de sus triunfos, que para muchos parecen inexplicables. Es, señores, muy sencillo. Valero Pueyo sabe mucho, mucho de caballos. Algún día puede que logremos retirarle del hipódromo y darle una cátedra, en la que explicará el arte de preparar caballos de carreras, y es muy probable que empiece diciéndoles a los que le proporcionaron sus triunfos: «Señores, para preparar un caballo no basta saber que el referido animal posee cuatro patas... Cuando yo compré...»

Lea usted **LATIGO** todos los domingos

No podía faltar el clásico saludo a nuestros compañeros en la prensa diaria, y muy especialmente a los que hacen esas dos revistas hípicas, «Hipódromo» y «Jockey Español» para los que todo buen aficionado no debe tener más que palabras de admiración y cariño. Nuestro trato con ellas será siempre, por nuestra parte, el más cordial, y si alguna vez discrepamos de sus opiniones se lo diremos noblemente, sin que en ningún momento nos dejemos ofuscar por la pasión.

### El cambio de régimen y las carreras de caballos

Creo firmemente, empieza diciéndonos Valero Pueyo, que la República favorece al sport hípico. Viene a democratizar el deporte y a lavar lo de esa plaga que tan funestamente lo ha desvirtuado, convirtiéndolo en un capricho de señoritos.

Lo que pasa es que la Sociedad de Fomento, mejor dicho, los fracasados directivos de ella, han dado el bochornoso y vergonzante espectáculo de no rendirse a la evidencia, y desde un primer momento, mirando tan sólo por el sport, que debe ser y será siempre apolítico, ofrecerse incondicionalmente al Gobierno, que tengo la seguridad hubiese sido el primer defensor de las carreras de caballos en España. Créame que los casos dados el día de la Copa de las Naciones en el Concurso Hípico, el no poner la bandera en el hipódromo hasta el tercer día de carreras, el conservar en programas los nombres de los ex-títulos y recalcar su posición política, dando el nombre de Toledo al premio que llevaba el del ex-rey, son posiciones que no conducen más que a llevar a la ruina el más hermoso deporte, y que es necesaria, absolutamente necesaria, «una limpieza general» en el Comité que «rige» actualmente las Sociedades de Fomento, dando paso a gente nueva, que corrijan los abusos cometidos en todos los órdenes y laboren por el esplendor de las carreras, sin matiz político alguno.

Con verdadera alegría puedo decirle—en estos momentos el gran Valero, republicano de abolengo, rebosa satisfacción—que las gestiones llevadas a cabo por una Comisión integrada por parte del Comité de carreras de San Sebastián cerca del Gobierno, han sido, como no podían menos de serlo, acogidas con todo cariño, y de ellas esperamos favorables resultados para la vida del deporte en Donostia, donde es muy posible que se corra la primera Copa del Presidente de la República.

Insisto sobre el punto fundamental de que el Comité de la Sociedad debe ser variado por com-

pleto. Tan sólo el Sr. Letona podría, si deseaba, seguir laborando en el puesto que tan dignamente ostenta actualmente. Gente nueva: Magaz, Rutz, etc., hay tantos con sobrados títulos... (Tiene usted razón, amigo Pueyo, pero yo de mi cosecha brindo un nombre a los socios: Valero Pueyo.)

### El estado actual del deporte.—Los programas de temporada

Yo veo el estado actual de las carreras de caballos en España, en el momento de su mayor esplendor. Hay que aprovecharlo, para hacer nuevos y pequeños propietarios. Con unas pequeñas facilidades que la Sociedad diera, destruido el caciquismo, los que hasta ahora se han lógicamente retraído, ante el impune acaparamiento, que los programas redactados para unos pocos, han favorecido, acudirían y democratizando el deporte, progresaría en pocos años de una manera notable.

Deben redactarse los programas a base de carreras para no ganadores, incluyendo en cada reunión por lo menos un par de ellas: una prueba de venta y un handicap. En los grandes premios debe aumentarse en escala prudencial los recargos a los grandes ganadores, y el descargo de los cuatro kilos de que se favorece el producto nacional ha de desaparecer en breve, ya que éstos tienen asegurado un gran número de carreras en las reservadas para nacionales.

El ejemplo de la absurda confección del programa lo tiene usted—añade—en las cifras. De unas 700.000 pesetas que se reparten en premios, un solo propietario se viene llevando, consecuentemente, cerca de 500.000. Con esto tenemos el mejor comentario.

### La «Valerina».—Su vida en el turf

Amigo mío, eso es un gran secreto que no pienso descubrir hasta que me muera. La «Valerina» que yo doy a mis caballos, y que tantos quisieran conocerlo, tendrá un heredero... pero por ahora no pienso, en mucho tiempo, en que recoja la herencia... la sonrisa socarrona de Valero se acentúa.

Llevo dedicándome a las carreras de caballos... yo creo que desde que nació... Mi mayor alegría y orgullo es mi campaña en el Brasil, corriendo y preparando caballos míos en Río Janeiro, en la temporada de 1916, en la que gané la cantidad de 32.000 libras. Creo que es un pequeño «record».

### Proyectos.—Final

Los de siempre. Procurar ganar el mayor número de carreras. Acaparar las de venta. Intentar pescar algún handicap... y quién sabe...

Actualmente mi mejor pupilo es mi reciente adquisición en San Sebastián, «Foret de Soignes», comprada en un reclamar, y de la que espero grandes resultados. También «Miami» y «Blue Eyes» son dos excelentes ejemplares. El primero pudo con un poco de suerte ganar el Premio de San Sebastián, que se adjudicó «Atlántida» en cerrada llegada con el caballo.

\*\*\*

No nos cansaríamos de preguntar a este gran hombre, todo bondad y hombría de bien, pero es necesario poner punto final a esta charla. Una línea todavía. Esta nuestra, de un viejo aficionado: «Señores propietarios, que por encima de todo defendéis vuestro deporte. Ha llegado la hora de hablar alto y claro. Imitad a Valero Pueyo, que es hoy día la figura más destacada y representativa del nuevo deporte hípico nacional.

DERBY

## LASARTEARRAS

El lindo Hipódromo vasco, enclavado en el panorama que rodea Zubieta, nos brinda una magnífica temporada, llena de una gran deportividad y camadería, tan poco corriente en nuestro turf. Los aficionados que tuvimos la fortuna de estar en Lasarte, presenciamos a través de la corta temporada donostiarra hermosas carreras, que por lo general, terminaban en cerradas llegadas, causando el entusiasmo de la gran cantidad de público que este año acudió al Hipódromo.

El esplendor del deporte culminó en un día extraordinario, organizado en honor de S. E. el Presidente de la República Española, que revistió caracteres de acontecimiento, tanto de público como por el desarrollo de las pruebas. Tan solo es de lamentar, siendo a la vez muy significativo, que no participaran en ese día los caballos de las cuadras de el ex marqués de Corpa, ex conde Ruiz de Castilla y ex condesa de San Martín de Hoyos, máxime cuando los pupilos de las referidas cuadras se encontraban en Lasarte. Solo añadiremos que si la causa de no acudir a esas carreras, fuese que su monarquismo se lo impedía, deben abandonar definitivamente el campo y de paso renunciar a los distintos cargos que usufructúan en la Sociedad de Fomento de la Cria Caballar, pudiendo estar seguros que se lo agradecería la afición en general, pues en el Hipódromo, TODOS queremos deporte únicamente y no el extremismo político de que hacen gala los escasos monárquicos, que aun hay dentro del turf español.

La afición donostiarra dió pal-able fé de su acendrado republicanismo, recibiendo en forma entusiasta al Jefe del Estado, dando una dura lección a los que auguraban un tremendo fracaso.

Deportivamente la temporada fué un éxito más que se apuntó la simpática Sociedad de Carreras de San Sebastián, que vió compensados sus sacrificios en pro del deporte, con el aplauso general de cuantos presenciaron las carreras. Comenzaremos por comentar la actuación de los dos años, entre los cuales destacó «Gafino», que realizó una brillantísima temporada. El hijo de «Mon Talismán» corrió por vez primera en el premio Merate, donde fué batido por el pimpante crack de la generación «Amosanda». Ocho días después gana el premio Panamá, aunque no bate gran clase. Luego consigue triunfar en el premio Guipúzcoa donde derrota en forma contundente a «Amosanda». El estado en que se encuentra el pupilo de Santiago Gallego, es magnífico, y en esta temporada otoñal será uno de los más temibles favoritos para los Criteriums.

También merecen citarse los grandes progresos de «Cándida», vencedora igualmente de de Amosanda en el Premio Guipúzcoa. «Apelación», que tanto parecía prometer por sus actuaciones en la Castellana, decepcionó por completo, no figurando en ninguna de las carreras en que actuó.

«Amosanda» confirmó la creencia del aficionado de que se trata de un caballo precoz y poseedor de una gran punta de velocidad, pero incapaz de correr bien más de los 1.100 metros.

«Pretel», al ganar fácilmente los premios Cap Polonio, Przemyls, Larrikin y San Sebastián, demuestra que difícilmente será batida este año, pues en estas carreras derrotó a «Stella», «La Bombilla», «Polichinela», «Agustina de Aragón», «La Cachucha», «Miami», «Quitamanchas», «Blonde», «Ohio», «Sorrento», «Merate», etcétera, imponiéndose netamente y no necesitando ser empleada a fondo. Lástima fué que la hija de «Choix de Roi» no estuviese matriculada en el Premio España, donde quizá hubiésemos presenciado una magnífica lucha con «Atlántida». Esto no quiere decir que en dicho premio faltase el interés, ya que, por el contrario, vimos una de las mejores carreras, en la que «la blanca paloma», como llaman aquí a la torda, vió muy cerca la derrota a manos de «Miami», el que en realidad debió ser el ganador si su jockey tiene un poco más serenidad.

«La Cachucha», «Miami» y «Stella» merecen anotarse por sus buenas performances. Como caso digno de mérito citamos la victoria de «Bergamo», caballo que en la primavera demostró poseer un pésimo carácter y que parecía imposible que llegara a ganar una carrera. La paciencia del bueno de su preparador—el Sr. Juan—consiguió que este producto de Juenga triunfase en el Premio Colindres, por lo que recibió muchas y justas felicitaciones. «Quitamanchas», «Beau Monsieur» y «Chifonier» no pudieron figurar en ninguna prueba, ni aun contando con la benevolencia del «handicaper», que les asignó el mínimo peso en las pruebas del último día.

Leforestier, con sus finas montas sobre «Stella», «Sala» y «La Cachucha», acreditó que es justo el calificativo que la opinión le da de maestro en el difícil arte de jockey. Jiménez, Perelli-Chevarría y Sánchez han tenido una lucida temporada, en particular el segundo, que se desquitó

de la primavera, donde sus actuaciones no fueron de las más afortunadas.

La Sociedad de Carreras de San Sebastián es merecedora del aplauso general de todos, ya que desligada de todo matiz político, ha contribuido a democratizar el deporte, siendo su labor de gran provecho para el futuro desarrollo de las carreras de caballos en San Sebastián.

Es digna también de la mayor alabanza la actitud del Ayuntamiento y del Centro de Turismo Donostiarra, que con su cooperación tanto moral como material han sido uno de los principales factores del esplendor de la temporada de Lasarte.

\*\*\*

No quiero terminar estas mal hilvanadas cuartillas sin dirigir una súplica a S. E. El Jefe del Estado Español.

Excmo. Sr. Presidente de la República Española:

El aficionado madrileño desea también verse honrado con la presencia en el hipódromo de la Castellana de S. E. Si los deberes ineludibles de su alto cargo le permiten y su reconocida bondad accede a esta súplica, este humilde aficionado, y con él la afición madrileña, quieren rendirle al verle en el palco presidencial el homenaje sincero, que vendrá a destruir esa leyenda absurda de «que el hipódromo es el último balcón de la monarquía».

OMNIUM

### LA REUNION DE HOY

## Apreciaciones y pronósticos

En el premio Vendeiz (vallas) con que da comienzo la reunión, «Rubia» y «Foiret de Soignes» debutan en la especialidad. Por sus trabajos en el entrenamiento, eliminamos a «Rubia» que parece no tomar con decisión las vallas, y que ha sido la causante del accidente del jockey Alvaro Diez. La pupila de Pueyo parece algo más adelantada. De los veteranos, tan sólo «Turia» cuenta con alguna performance aceptable en la temporada de primavera.

Nuestros favoritos: «Foiret de Soignes» y «Turia».

La carrera de potros reservada a los no ganadores va a reunir un lote de seis «partans» entre los que destacan por sus últimas actuaciones «Reus», que tiene un buen segundo de «Gafino» en Lasarte y «Ancheta», que corrió discretamente en las últimas carreras de la temporada madrileña.

Nuestros favoritos: «Reus» (cuadra) y «Ancheta».

En la carrera de venta va a reunir un campo de semi-invendibles bastante numeroso. «Sala», «Blue Eyes», «Chifonier» y «Pinocho II» se han encontrado repetidas veces en el Hipódromo donostiarra, siendo el caballo de Pueyo el que cuando se ha encontrado en terreno seco se ha impuesto fácilmente. Del resto, tan sólo merece citarse al viejo «Mariani», que tras una larga temporada de descanso parece hallarse en excelente forma. A «Toison d'Or» le corresponde en esta carrera el papel de peligroso «outsaitder».

Resumiendo: si la pista está seca, preferimos a «Blue Eyes» y en caso contrario es nuestro favorito «Pinocho II».

Nuestros favoritos: «Blue Eyes» y «Sala».

El premio «Cap Polonio», dotado con 10.000 pesetas va a ser disputado por un lote de gran clase.

Nuestros favoritos: «Pretel» y «La Cachucha».

El handicap, premio Axdir, se presenta muy cerrado por el número de los inscriptos. Nuestros favoritos: «Poker» y «Blonde».

# G A L G O S

## Sección dedicada exclusivamente a la defensa del deporte galguero

### El propósito de la suspensión de las apuestas mutuas de las carreras de galgos

Como ya indicamos en nuestro titular, esta Revista nace desinteresada y únicamente para defender y criticar cuanto a carreras en pista se refiera. Aprovechamos nuestra primera edición para tocar lo más interesante en la actualidad.

Acudimos en primer lugar a quien compete, o sea al Ministro de la Gobernación, suplicándole dedique uno de sus valiosísimos minutos a este deporte, teniendo en cuenta el sinnúmero de familias que se hallan en situación verdaderamente lamentable después de los seis meses transcurridos de suspensión. Olvide por un momento el Sr. Casares Quiroga, lo acaecido con la empresa que dirigió este deporte y comprenda que los propietarios no pueden, en manera alguna, ser culpables de la forma de proceder de unos cuantos señores y lo mismo que castigar al culpable, esperamos sabrá, con su reconocido espíritu de justicia, dar solución a la desgraciada situación de los galgueros con lo que hará aumentar una vez más el crédito de su recto proceder.

No dudamos que por tratarse de un caso de verdadera justicia el Ministro de la Gobernación ha de atendernos y prontamente hemos de ver complacidos a los desdichados galgueros, lo que para nosotros será una gran satisfacción.

### Charla con el Presidente de la Asociación de Propietarios y Preparadores de Galgos de España

Creando que en nuestro primer número sería importantísimo para el deporte galguero ilustrarle de noticias que pudiera facilitarnos su digno Presidente D. Felipe Sánchez Cabezero, acudimos en busca del referido señor al domicilio social, donde nos informan que hace varios días salió para su finca «El Fresnedoso». Tenaces en nuestra intención nos proveimos de un modesto vehículo, presentándonos tras larga jornada en la indicada finca, donde fuimos cordialmente recibidos, debiendo hacer resaltar su amabilidad y desvelo por atendernos, como al mismo tiempo la sencillez de su comportamiento, poco usual en personas de tan desahogada posición.

Sorprendido por nuestra inesperada visita cruzamos inmediatamente órdenes para que nos sirvan un democrático pero copioso almuerzo, que después de nuestra penosa marcha nos sirve para recuperar las fuerzas perdidas en la mala noche transcurrida. Aprovechamos los comienzos del almuerzo para exponerle nuestra visita, y después de insistirle largamente y de hacerle ver la conveniencia que ello reportaba al deporte y la satisfacción que produciría a la desorientada afición al mismo, conseguimos de su característica benevolencia accediera a nuestros deseos.

—¿...?

—Esta Asociación nació en abril del corriente de la necesidad imperiosa de reunir a los propietarios con el fin de ver si todos unidos podrían conseguir el convencimiento a las autoridades

de que el deporte de galgos en pista era un sport análogo al de las carreras de caballos y tan legal o más que él, ya que su funcionamiento estaba basado en las apuestas mutuas autorizadas legalmente en España. Igualmente solicitar el apoyo de todos los aficionados para pedir al Gobierno concediese nuevamente autorización para el funcionamiento del deporte, así como llevar a cabo la unión de todos los galgueros para su mejor afición y fomento del deporte. Demostrarles al mismo tiempo que en ninguna forma somos culpables del pleito de ninguna empresa, toda vez que en nada ni para nada tuvimos intervención administrativa en la que ha regido este deporte, ni intromisión alguna en la que quería quedarse con él. En una palabra, hemos sido las víctimas del manejo de las dos.

—¿...?

—Las gestiones que ha hecho la Asociación han sido numerosísimas. Primeramente se elevó un proyecto al Ministro de la Gobernación de carácter puramente benéfico y deportivo, al fin de que las carreras de galgos no pudieran volver a ser objeto de una explotación industrial, proyecto que para nada han tenido en cuenta. Repetidas veces nos hemos dirigido personalmente al Ministerio de la Gobernación con objeto de visitar al Sr. Ministro, con el fin de rogarle nos expusiera los motivos por los cuales se habían suspendido las apuestas mutuas y demostrarle que con el proyecto que nosotros le habíamos enviado, este deporte estaría más que nunca dentro de las normas, no solamente legales, sino de más deportividad que en la mayor parte de los cánones del mundo.

Con verdadero dolor para todos los galgueros nuestras gestiones fracasaron al no ser recibidos por el Ministro a pesar de nuestras reiteradas peticiones de Audiencia. En vista de lo expuesto y teniendo en cuenta la penuria porque atravesaban los galgueros y sobre todo los más modestos, solicitamos Audiencia del Excmo. Sr. Presidente de la República, el cual se dignó recibirnos y nos prometió ser escuchados. Después de hecha esta gestión se nos aconsejó eleváramos a la Dirección General de Seguridad un estudio de las carreras de galgos en pista desde su fundación, el cual fué entregado al Secretario del Señor Director General de Seguridad. Al mismo tiempo elevamos una solicitud de Audiencia al Ministro de la Gobernación, siendo denegada la petición manifestándonos «que la referida solicitud no tenía contestación».

—¿...?

—Difícil es averiguar las verdaderas causas, ya que repito no hemos podido aclarar los motivos, hallándose este deporte en un plano de desigualdad irritante en relación con el deporte hípico y sobre todo con las apuestas en los frontones, ya que se da el caso de que al mismo tiempo de verificarse la suspensión en las carreras de galgos se anunció la de las quinielas, sin haberse llevado a efecto esta última a pesar de que el Sr. Ministro de la Gobernación se expresó con aquella famosa frase «de que únicamente se jugaría a la comba en España». Se han dado varias versiones acerca de la suspensión de las apuestas. Una parte de la afición cree que las causas han sido como consecuencia de la denuncia interpuesta por el Sr. Zimerman en contra de la empresa LIEBRE MECANICA, S. A. Otros se expresan en el sentido de que hay cierta lucha entre la Sociedad antes expresada y otra dirigida por cierta personalidad destacada. Y por último que la culpa de la suspensión es que este deporte restaba cierto número de apostantes a los otros centros donde están permitidas las apuestas mutuas. Yo estimo que si el Sr. Ministro de la Gobernación nos escuchase y viese la situación angustiosa porque atraviesan multitud de propietarios que han dedicado sus ahorros en la adquisición de algunos ejemplares, daría una solución favorable a este deporte.

—¿...?

—La solución que yo veo es que este deporte debería regirse por iguales normas deportivas y

administrativas que los caballos, evitando toda intromisión de carácter mercantil y dedicando todos sus esfuerzos al tomento y mejora del galgo, dejando un gran margen en los beneficios para obras benéficas.

—¿...?

—Indudablemente. Parte de los perros importados han dado al cruzarse con perras españolas productos muy superiores a los que hasta ahora figuraban como perros de campo y pista.

—¿...?

—Calculo que entre Valencia, Palma y Madrid existen unos cuatro mil galgos afectados al paro, que calculando un promedio de gasto diario de dos pesetas por cada ejemplar se eleva a unas ocho mil pesetas diarias que nos reporta la suspensión de las apuestas, y como llevamos unos seis meses de suspensión la cifra adquiere caracteres verdaderamente exorbitantes.

Pues por ello nos extraña doblemente la indefinida suspensión, no pudiendo comprender qué fin se persigue, porque estando atravesando una gran crisis de trabajo y dinero, nuestro deporte daría colocación a gran cantidad de empleados, como al mismo tiempo reportaría a la Diputación un ingreso muy superior a las sesenta mil pesetas, que según tengo entendido donaban y al Ayuntamiento otra cantidad muy por encima a la expresada.

—¿...?

—En mi deseo de ilustrar a la afición de cuantas noticias pudiera conseguir, comprendo haber agotado la paciencia del Sr. Cabezero, máxime el estar interrumpido nuestra conversación unos huéspedes aficionados al deporte que teniendo todo preparado esperan a mi interlocutor para partir a caballo en compañía de jauría en busca de unos cuantos animalitos que satisfagan el disfrutamiento de este bello deporte.

Insistente el Sr. Sánchez Cabezero en que le acompañe a su regreso con el fin de visitar su posesión de Escalona, accedo a ello, aprovechando la ausencia de los cazadores para poner un poco en limpio las cuartillas emborronadas de nuestra grata conversación.

Ya obscurecido emprendemos nuestro viaje hacia el indicado pueblo, atravesando magníficos cotos de caza, dando tras una hora de entretenido recorrido, vistas al famoso castillo de Escalona. Después de refrescar un poco, lo primero que visitamos son dos grandes naveas llenas de jaulas especiales, acondicionadas perfectamente y con una limpieza poco demostrativas de que allí se encuentran posando 37 galgos. Desde luego mi elogio inmediato fué para un viejecito que, con la paciencia característica de su edad, se hallaba entre una multitud de cachorros, procurando su aseo y sobre todo interviniendo para que la paz sea entre ellos. Acompañando a este pueblerino se encuentra el entrenador y jefe de la cuadra, Isabelo. Es un joven de unos veintidos años, robusto, con una destreza que admira. Le invito a que me enseñe su perro favorito y sin titubear me presenta un galgo atigrado en verde, magnífico ejemplar. Yo deduje enseguida que se trataba del célebre campeón «Old Son». ¡Si pudiera hablar este animalito, qué curiosa sería su opinión sobre la suspensión de las carreras, después de sus grandes éxitos obtenidos! Luego me mostró otra serie interminable, llamándome la atención de que todos estaban perfectamente cuidados lo que demuestra el gran entusiasmo de su propietario a este deporte.

Nos despedimos afectuosamente de la familia del Sr. Sánchez Cabezero que se ha despedido por atendernos durante nuestra estancia y después de un apretón de manos partimos complacidos de nuestro propósito.

AIROS

Escalona, 18-9-32.

En nuestro próximo número del domingo, publicaremos una interesante charla con el famoso y simpático galguero D. Gregorio Castejón.

## UN ACCIDENTE

Probando a la excelente yegua «Rubia» en vallas, en un entrenamiento, el martes por la mañana, tropezó en un obstáculo derribando a su jockey, Alvaro Díaz, que cayó con tan mala fortuna que ha sufrido la fractura de una pierna.

Deseamos el pronto y total restablecimiento de tan excelente jinete.

## LATIGAZOS

Tenemos entendido que los jacos de 0,65 adquiridos de la yeguada del ex rey, no podrán participar hasta que se repongan del dolor sufrido, por la pérdida de su dueño.

Que quieran o no quieran hemos de traer esta primavera los buenos aficionados a S. E. el Presidente de la República Española para tributarle el más grandioso homenaje de admiración y cariño y destruir para siempre esa patraña de que las carreras de caballos son el sport de los ex reyes.

Parece ser que el hombre del bombín vuelve a entrenar caballos, ahora de su propiedad. Este hombre del bombín es G. Flatman; no confundirlo con el bombín de Outrec, que también es una joya.

Uno de nuestros más elegantes y técnicos, preparador de caballos, ofrecerá esta temporada la novedad de haberse dejado un magnifico y bien cuidado bigote, que no solo parece ser le favorece, sino que creemos es su mascota oficial. Haber si es tan eficaz que cambia... la suerte.

La mejor faena de la temporada de Lasarte, la realizó uno de nuestros mejores amigos—preparador para más señas—presenciando un partido de golf en el campo vecino al hipódromo. Una pelota lanzada con singular fuerza y maestría por el mazo de un entusiasta de este sport, se encontró en su trayectoria la cabeza de nuestro amigo y de rechazo se introdujo en un agujero, con el natural entusiasmo del lanzador, que se encontró con esos puntos ganados casualmente.

Al que actuó de frontón también le dieron sus puntos—creo que dos—y no se alegró tanto.

DON LÁTIGO

## AVISO

Aunque la Sociedad de Fomento, por medio de su actual Secretario, Sr. Letona, ha prestado toda clase de facilidades para la mejor labor informativa de esta Revista, que agradecemos y proclamamos, este primer número de LATIGO no podrá venderse dentro del recinto del Hipódromo, por una mal entendida idea de proteccionismo a las revistas de la casa. Esperamos que el próximo número goce de igual trato que los demás periódicos hípicas, ya que lo contrario sería una ofensa a la afición y a nosotros, que el buen sentido de que siempre ha hecho gala la Sociedad de Fomento debe evitar.

## VENANCIO SEVILLANO

Capataz de venta de LATIGO

Se ofrece para el reparto y venta de toda clase de revistas

# LA REUNION DE HOY

**Domingo 25 de Septiembre**

**A las 3 de la tarde**

### PRIMERA CARRERA.—Premio VENDEIX (Vallas) 3 000 pesetas - 2.500 metros

Escuela de Equitación	1	Turia	Y 4 a	E. L. de Letona	K 74	Cabanillas.
Juan Ceca (1)	2	Rubia	Y 4 a	Juan Ceca	K 71	C. Diez.
Alfredo Bueno	3	Sporran	C 4 a	Propietario	K 71	(Dudoso).
Gustavo L. Luzzatti	4	Diaoul	C 5 a	Propietario	K 71	Propietario.
Valero Pueyo	5	Foret de Soignes	Y 4 a	Propietario	K 70	Guzmán.

### SEGUNDA CARRERA.—Premio SAN DAMIAN. 3 800 pesetas - 1.000 metros

Yeguada Nacional	1	Reus	C 2 a	E. L. de Letona	K 56	Perelli.
Idem id.	2	Randa	C 2 a	E. L. de Letona	K 56	(Dudoso).
José A. Bohorques	3	Albana	Y 2 a	Juan Ceca	K 54	C. Diez.
Andrés Covarrubias	4	Fleche d'Or	Y 2 a	Propietario	K 54	J. Méndez.
Fernando Plá Peñalver	5	Ancheta	Y 2 a	G. Higson	K 54	Leforestier.
Juan J. Fernández Durán	6	Bolina	Y 2 a	Propietario	K 54	(Dudoso).

### TERCERA CARRERA.—Premio CASA ANTUNEZ (Venta). 2 500 pesetas - 1.800 metros

Cecilio Agudo (1)	1	Pinocho II (6.000)	C 4 a	Juan Ceca	K 62	Carlos Diez.
J. Sanchiz	2	Sala (6.000)	C 4 a	G. Higson	K 62	Leforestier.
V. Pueyo	3	Blue Eyes (6.000)	C 6 a	Propietario	K 62	Chavarrias.
Ignacio del Palacio	4	Chiffonnier (6.000)	C 3 a	F. Cadenas	K 58	Romera.
Juan J. Fernández Durán	5	Mariani (2.000)	C 7 a	Propietario	K 58	Guzmán.
Luis Figueroa	6	Toison d'Or (2.000)	C 5 e	F. Cadenas	K 54	Arcos.
Ignacio del Palacio	7	Croisilles (2.000)	Y 3 a	F. Cadenas	K 52	(Dudoso).
Miguel Osorio	8	La Sota (2.000)	Y 3 a	S. Palacios	K 52	J. M. Méndez.

### CUARTA CARRERA.—Premio CAP POLONIO. 10.000 pesetas - 2 200 metros

Luis Mata	1	Veloz	C 4 a	Propietario	K 59	(Dudoso).
Carlos Figueroa	2	La Cachucha	Y 4 a	G. Higson	K 57	Leforestier.
Manuel Ordóñez	3	Capri	C 5 a	Juan García	K 57	M. García.
Juan J. Fernández Durán	4	The Bath	Y 5 a	Propietario	K 55	Perelli.
Yeguada Nacional	5	Pretel	Y 3 a	E. L. de Letona	K 55	Sánchez.
Fernando Moctezuma	6	Cordon Rouge	C 3 a	N. Méndez	K 52	J. M. Méndez.

### QUINTA CARRERA.—Premio AXDIR (Handicap). 3 800 pesetas - 1 800 metros

Carlos Creus	1	Pipo	C 4 a	J. García	K 62	M. García.
Pedro Ponce de León	2	Poker	C 4 a	Propietario	K 61	Romera.
Juan Ceca (1)	3	Blondé	Y 4 a	J. Ceca	K 60	C. Diez.
Mariano Atienza	4	West Win	C 4 a	Barreiro	K 55	Jiménez.
J. Sanchiz	5	Vipatric	Y 3 a	G. Higson	K 54	Leforestier.
Esteban Fernández	6	Riqué	C 3 a	Propietario	K 53	(Dudoso).
Francisco Cadenas	7	Lady Pondoland	Y 4 a	Propietario	K 50	Arios.
María F. de Henestrosa	8	Títère	C 3 a	G. Higson	K 49	(Dudoso).
Fernando Moctezuma	9	Avant Roi	C 3 a	N. Méndez	K 48	Méndez.
N. F. Cuesta	10	Miralcampeña	Y 3 a	Propietario	K 43	(Dudoso).

(1) Persona autorizada para hacer correr a su nombre.

Imprenta Giralda.—Plaza Carlos III